

Natur pur und Cycling - Projektpräsentation Januar 2017

Wer begann, der hat schon halb vollendet ([Horaz \(65-8 v.Chr.\)](#))

Junge Erwachsene auf ihrem Weg der Bildung und ihres Lebens in Nordrhein-Westfalen

Auch in diesem Schulhalbjahr haben die Teilnehmenden im Fachbereich SchulabschlussPLUS der VHS Bochum wieder an globalen und nachhaltigen Themen gearbeitet.

Natur pur! Lebendig, vielfältig, bunt

Dieses Projekt führte die Teilnehmenden quer Beert durch verschiedene Ökosysteme der Welt, zeigte deren Verletzlichkeit und die Folgen auf, die ein Raubbau an den Ökosystemen für Natur und Mensch hat.

Allen wurden die Zusammenhänge zwischen unserem täglichen Handeln und den weltweiten Folgen für die Ökosysteme deutlich. Diese persönliche Betroffenheit hat dazu geführt, dass die Teilnehmenden über ihr eigenes Verhalten nachgedacht haben und konkrete persönliche Aktionen in die Wege geleitet haben.

Da geht doch noch was! Cyceln, recyceln, upcyclen - Ressourcen weltweit verantwortungsvoll nutzen

Rund um die Themen Ressourcennutzung, Verschwendung, Kreislaufwirtschaft, Wiederverwertung, Neuverwertung, Müllberge wurden die Zusammenhänge zwischen unserem Konsum und den weltweiten Folgen durch die immer größer werdende Ausbeutung und Ressourcenverschwendung deutlich gemacht.

In diesem Projekt ging es um die sinnvolle Wieder- bzw. Weiterverwendung von Stoffen und Dingen, aber auch um die noch bessere Variante, nämlich den Müll erst gar nicht entstehen zu lassen, die Menschen und ihre Ressourcen im globalen Süden nicht auszubeuten.

Im Rahmen der **Zeugnisübergabe und der Projektpräsentation** der Unterrichtsergebnisse aus den Lehrgängen am 27. Januar 2017 wurde im **Plenum** ein speziell für diesen Tag offen und frei gespieltes Rollenspiel zu diesen Themen präsentiert.

Danach wurden eine von den Teilnehmenden gebaute „**Recycling Wohnung**“ und das „**Welten Aquarium**“ in Form von Führungen nahegebracht und erläutert. Die Räume waren interaktiv gestaltet und luden zum Ausprobieren und Mitmachen ein.

Eine Wertschätzung der besonderen Art war dann das **Grußwort von Frau Ministerin Silvia Löhrmann** an alle per Videobotschaft, die allen herzlich gratulierte zur Wahrnehmung dieser wichtigen Zweiten Chance:

„Das Ganze ist Teil von Bildung mit nachhaltiger Entwicklung, das ist ein wichtiges Zukunftsthema weil wir Bildung heute auch gestalten damit Menschen befähigt werden verantwortlich mit der Welt umzugehen damit unsere Kinder und Kindeskinde eine bewohnbare und gestaltbare Welt vorfinden. Daran arbeiten wir in Nordrhein-Westfalen und daran haben auch SIE gearbeitet. Machen sie weiter so, gehen sie weiter auf ihrem Weg der Bildung und ihres Lebens in Nordrhein-Westfalen.“

Abschließend wurden die **Zwischenzeugnisse** an insgesamt 94 Teilnehmende überreicht.

Mehr Eindrücke zum Staunen finden Sie [hier >>>>](#)

<http://ssl.vhs-bochum-zbw.de:8443/vhs-bochum-zbw.de/index.php?page=266&pdfview=1>